

# 磐二小だより

磐梯町立磐梯第二小学校 令和6年 | 2月 | 3日 第 | | 号 発行責任者 天野 圭

## キラキラとひとみが輝く二小の子ども

## 【令和7年度磐梯町教育構想について】

先日、磐梯町教育委員会髙梨教育長より、令和7年度の磐梯町教育基本構想の説明(職員向け)が 本校で行われました。

内容について保護者の皆様にも周知いたします。

#### 【基本理念】

「多様性と包摂性が あたりまえにある世界を 子どもと大人でつくる」

【磐梯の教育】から【磐梯の教育】0-15 教育基本構想へ

各学校等が共通した理念のもと、0 才から 15 才までの連続した学びの環境を高めること。

#### 【磐梯町の学校園が共通して大切にする3つの柱】

- ・共生(とことんどっぷり多様性と包摂性の中で楽しく生きる)
- ・公正(自由と責任をもって、それぞれのウェルビーイングを尊重する)
- ・自治(自分が動くと世界は変わるという実感を持ち 自分たちの居場所を自分たちでつくる)
- これらの内容を受けて、次年度本校の教育目標を次のようにします。

## 「自己を拓き 共に生きる 社会性の高い子ども」

過年度までの本校教育目標は

「自己を拓き 共に生きる 健康で品性の高い子ども」 でした。

以前の学校教育は、知育 徳育 体育の3領域に分類され、どの学校でもそれをもとに教育目標を 決めていました。

次年度より、

「自己を拓き 共に生きる 社会性の高い子ども」とします。

特に本校における特色は、社会性の高い子どもです。

社会性とは、協調性等他人とかかわる態度や行動のことと捉えています。

本校は、小規模校ですので他人との関わり方についての課題があるかと思います。それは合同の修 学旅行や自然体験学習等、子どもたちの動きからも感じられます。

そこで、次年度からは「社会性の高い子ども」を目指します。

具体的には、①異学年交流活動の充実 ②異学年での学習活動の構築 ③体験活動の充実等です。 詳しい内容につきましては、3月に行われます PTA 懇談会において説明いたします。

併せて、今年度の課題から来年度の変更点につきましてもご説明いたしますので、どうぞよろしく お願いいたします。

なお、3 学期に町教育デザインセンターより、令和 8 年度より予定されている「学校選択制」についての説明もありますので、事前に日程をご連絡いたします。



## 【絵画指導】

会津若松市内の小学校の校長を退職され、絵画指導でも活躍されている「馬場 泰」先生にご来校いただき、基本的な絵の描き方を教えていただきました。

体育館に全児童が集まり、全体指導から個に応じた児童まで、丁寧に分かりやすく教えていただき ました。

馬場先生はよく「おもしろくてよい作品だね。」と話されます。その「おもしろい。」という意味を尋ねると大きく次の2点だそうです。

- ○形が独創的であること。
- ○色が独創的であること。

おもしろい作品とはこの2点がとてもよく、独創的である作品のことだそうです。



やはり絵画でも、自分なりの発想がよい 作品を生むのだなと思いました。今回完成

した子どもたちの作品(全員ではないですが)は、次年度の作品展に出品できたらいいなと考えています。また、馬場先生は、ご自身でも個展を開催しております。ネット等にも案内が出ておりますので興味のある方は見に行かれてもいいかと思います。

## 【磐梯町社会福祉大会意見発表】

先日、開催された町社会福祉大会では、各小中学校より | 名の代表者が福祉についての願いや思いを発表する場面がありました。本校からも3年 | 名が、自分のおじいさんのことについてしっかり



発表してきました。主な発表内容は、おじいさん の優しさや周りの方々から信頼されている素晴ら しさ、そして病気になった時、心配する家族の気 持ち等について、聞き手に分かりやすく発表する ことができました。

事前に原稿は見せてもらったのですが、実際に 会場で発表を聞くと、家族を大切にしている温か さが伝わり心に響くものがありました。

ありがとうございました。



## 【特色ある教育活動について】

本校の特色を生かした教育活動の一つに、校庭でのスキー学習とスキー場に行くウィンタースポーツデーがあります。今年はスキー教室の予定です。バス代、リフト券、インストラクター代金は町予算で対応し、支払いは昼食代だけだそうです。日本一大きなスキー場で何というすばらしい待遇だと思います。町教育行政に感謝です。しかし学習用具であるスキーセットは各自で準備してもらうようになります。物価高騰に伴い、決して安い用具ではありません。シーズンレンタルや上手な購入方法で準備をお願いいたします。地区の方々より、使わなくなったスキーを学校に寄付していただくことも考えましたが、旧式のスキーだったり、金具の強弱が合ってなかったりすると滑走時に危険が伴います。校庭でスキー学習をすることもありますので、ご理解とご協力をお願いいたします。程よく積雪があることを願います。